

暮しのメモ



十名も居られました。この方々にはすぐ診療を受けよう指導されましたが、婦人会で血圧測定をされなかつたなれば、この十名の方々は、知らぬ間に大きな危険にさらされっぱなしになっていたのです。

○：更年期障害の患者は、昨年頃からかなり減る傾向にあります。ですが、これは生活水準の向上や、生活の安定感にも関係があります。

○：厚生省が発表した死亡統計によると、第1位脳卒中、第2

寒い月の方がぐっと増加しています。他の月はいずれも男女合計二百名程度の死亡者ですが、特に十一月から四月までは毎月男女あわせて三百名ないし四百名の死亡者数となっています。

今年のように寒さがきびしい時期には特に、気をつけなければなりませんし、又、血圧測定をして、危険をはやく発見することが大切です。

救われた十人の婦人

○：例年とのおり私の住む西合村では、婦人会主催で、血压測定を中心とした健康診断が行なわれました。

私も村医師会の一員として、この催しのお手つだいをさせてもらいましたので、この結果をおしらせしましょう。

受診者数百九十四名。そのうち「高血压症」三十三名、「低血压症」六名、「その他の病気」十一名合計五十名で、全員の約四分の一にものぼっていました。

○：特に、い

つ脳卒中が起るかわからぬいという、最上という危険な方がなんと

婦人会の血圧測定
やれた十人の
○：月別の死亡者数をみると、
熊本県内で、脳卒中のために
どれ位の人が死亡したかを県衛生部
の発表でみますと、三十六年中には
ナント三千五百名余りとい
いう多數にのぼっています。こ
のうち男千七百七十名、女千七
百五十名余りで男女殆んど同じ
です。
○：第1位の脳卒中は、高血压
によるものが殆んど全部です。
病、第4位老衰、第5位事故死で
第6位結核となっています。

働き具合の模様もおおよそ理解でき、必要な方は脳圧測定、心電図その他の精密検査を受けるよう指導されています。
○：癌は何といつても早期手術が必要ですから、早期受診がまず第一です。

最も多い胃癌は、早期にレントゲン検査と手術を。子宮癌は異常出血と悪臭の分泌物が初期の自覚症であり、泌尿器癌は血尿です。

概して癌は早く発見して手術したり、放射線をかけたり、注射服薬等によって全治するものですが、手おくれとなれば、不治の病いであると云われています。

の変ったケースとして、この西合志村の婦人会の血圧測定をご紹介したわけです。この催しは、婦人会が主催し村教育委員会、国民健康保険組合、村内医師の協力で、もうすでに八年くらいも続けられ、婦人の健康保持に大きな成績を挙げておられます。

丸山重徳
西合志村・医師会員

たケースとして、この西村の婦人会の血圧測定をご示したわけです。

○：ところで、十年前まで
は、脳卒中や癌は老人の病気と
してとりあつかわれていました
が、今では「成人病」として、
三十才代、四十才代にもかなり
発病する人が多くなっています
。段々若い人にも起つてくる
傾向には、十分注意が必要が
あります。

学までに簡単な交通のきまりを教え、往來を歩く実地練習をさせて下さ
内気な子どもは、近所の子どももと仲良く遊べる機会をつくってやり、集団生活にはやくがなれさせること大切です。

▼特別な習癖のある子どもは、入学前に児童相談所などで専門家の指導をうけるがよいでしょう。

又、担任の先生にも、かくしだしてしないでよく相談して下さ。

♣ 暖かな日ざしが、急に衣服の汚れを目だたせ、ことにワタスのハンテンやタンゼンの、冬じゅうの汚れが気になりはじめます。そこで簡易クリーニング業者をしましょう。

えりやそで口の油性の汚れはベンジンで、たもとやひざのあたりは中性洗剤液をひたした布でつまみ取り、清水でふきとてまわりへぼかし、日と風にあて、さっぱりさせましょう。

不用ときめたものはすぐほどき、ワタはよく日に干しあげてしまいますが。

ニングを……まずホコリをな
たき出し、うすい中性洗剤液で
全体をふきとります。次にぬる
ま湯でしばったタオルで洗剤で
よくぬぐいとり、むしアイロン
をかけて仕上げます。

♣ほこりっぽい春先は、室内の掃除にもちよっと手間がかかります。
ガラスのさんなどについたホコリをとるには、ハタキではだめ。部屋いっぱいホコリをまきちらすだけです。面倒でもぞうきんでふきとること。
♣三月から四月にかけては、卒業、進学、就職、転勤など、住所の移動が特にほしくなるので、次の点に注意しましょう。
(1)「転居届」を必ず郵便局へ：新住所が変わった場合は、旧住所の配達受持郵便局へ転居届を出しておかないと、郵便物は新住所へ転送されません。
「広報くまもと」も、毎月

(2) アパートや同居人の表札……
この届出用紙は郵便局窓口のほか、市町村役場にも備えつけてあります。

も、新しいことが第一です。見わけ方は、カラがなるべくザラザラして、光沢のないものすかしてみて明るいのが新しい品です。また六分の塩水につけてうき上がってくるのは古いものです。

水ぬるむ季節です

耳の目

三月三日は「耳の日」
新入学の子どもは、一

度耳の検査をさせておきましょう。

ず、そのままほっておくと、せっかく入学し

先生の話を聞き
もらしたり、よくわか
らなかつたりして、勉

衣

ところをきめ、大半の手入れた
終ったところで、それぞれにひ
類してしまいます。

くとせっかく入学しても、先生の話をききもらしたり、よくわからなかつたりして、勉強がきらいになる原因にもなります。